

看心ふらの

第1(45)号

発行日 平成28年9月1日
発行者 富良野看護専門学校

何事も一生懸命に・・

4月6日、23期生30名を迎え、2年生31名、3年生31名の学生総数92名で平成28年度がスタートし、5か月を過ぎようとしています。1年生はすっかり学校の環境にも慣れた6月に初の白衣をまとい、基礎実習Iの臨地実習を体験しました。2年生は6月に3週間の老年実習を終え、「患者に寄り添う看護とは何か」を問い合わせたり、「看護師をめざす私」と対峙し成長できた実習でした。3年生は5月から連続実習が開始され、3クールを終えたところです。夏季休暇後、12月の統合実習まで続きます。日々の実習体験から「できること、わかること」を一つ一つ積み重ね、看護師として必要な知識、技術そして自覚と誇りが持てる実りある学修にしてほしいと願っています。課外活動としては5月の「看護の日」の企画と準備、7月の上川・宗谷地区看護学校親睦体育大会に向けた「学校アピール」の企画と練習、8月の学校祭の企画や準備にと3学年が協力し、助け合い活動する日々を過ごしています。看護学生の生活の一端をご紹介します。

4月 宿泊セミナー(11・12日)1年

共に学び合う仲間とし、全体の親睦を図るとともに、看護を学ぶ姿勢や対象の理解に必要な人間関係の形成の素地を学ぶことを目的に1泊2日の宿泊セミナーを行ないました。内容は「マナー」、「人間関係づくり」の講演と「理想の看護師になるために」のグループワークとその発表でした。この研修を通して1年生30名の気持ちが結束したことでしょう。



講演「マナー」



講演「人間関係づくり」



グループワーク「理想の看護師になるために」

5月 看護の日(1日)全学年

訪問した施設は、富良野協会病院、ふらの西病院、寿光園、北の峰ハイツ介護老人保健施設ふらの、デイサービスセンターいちいでした。

皆様、ありがとうございました。

6月 市内見学(10日)1年生

学校→ ふらの演劇工場→ チーズ工房→ 共済農場アンパンマンショップ→ 環境衛生センター→ リサイクルセンター→ 生涯学習センター→ 学校



ふらの演劇工場



笑顔はC



チーズ工房



生涯学習センター



共済農場アンパンマンショップ

上川・宗谷地区看護学校親睦体育大会(1日)全学年 場所:旭川市総合体育館

旭川高等看護学院(105名)、旭川厚生看護専門学校(220名)、北都保健福祉専門学校(85名)富良野看護専門学校(91名)総勢500名が集結し開催されました。

その結果は・・・見事!「三位」でした。今年の大会テーマは「初志看徹」~めざすものただひとつ~、当番校は北都保健福祉専門学校でした。3年生は前日まで臨地実習でしたので、2年生の実行委員を中心となり企画・準備しました。種目は綱引き、長縄跳び、ドッジボール、リレーの4種目と学校アピールでした。綱引き第1位、長縄跳び2位と出だし好調でした。後半は疲れたのでしょうか・・・。

学校アピールのダンスは、素晴らしいです(審査員(校長)としては一番!!)。



4校代表者「宣誓」



綱引き



ドッジボール

リーダーから
学校紹介です。



1 審査項目は①楽しく、笑顔②身体表現に統一性③演技全体に躍動感④演技内容の創意工夫でした。



表彰式

全学年特別講演(21日)

北海道医療大学保健看護学科客員教授石垣靖子氏を講師にお招きし、特別講演を開催しました。テーマは「生活(くらし)の営みを整える」ということでした。ナイチンゲール氏にお会いしている思いがしました。これからの看護師人生にいつまでも波紋として心に残る素晴らしい講演でした。臨地実習施設の指導者の皆様にもご参加頂きました。学生の皆さんアンケートの感想をご紹介します。



- ・患者さんに対する考え方や、自分のこれから的生活を考え直す機会になりました(1年)。
- ・一つ一つの言葉に重みがあり、私も石垣さんのような暖かみのある、やさしい看護師になりたい(1年)。
- ・看護師にとり何が大切か考える機会となった(1年)。
- ・看護師として患者さんへのケアで一番大切なことは何かを改めて考えることができた(2年)。
- ・実習でも口腔ケア、食事・・ただこなすというだけじゃなくその人を見ていきたいと思った(2年)。
- ・「口は命のみなもと」「自由度を拓げるケア」など心に突き刺さる言葉が多く、学んだ内容を今後の看護実践に生かしていくたい(3年)。
- ・病気を見るのではなく、その人自身を見て、その人のために何ができるか考え、実践することが本当のケアなのだと学びました(3年)。

ふらのへそ祭り（28日） 学生70名+教職員6名=76名参加

28日の富良野地区の天気予報は雨でした。予報どおり、踊っている私達に容赦なく雨は降りました。雨にも負けず、暑さ、寒さにも負けず、私たちは一生懸命に楽しく踊り、へそ祭りを満喫しました。その結果、なんと！！「横尾栄次郎賞」に輝きました。この賞は、団腹・チームワークを審査し、団腹の美しさ、全体の統一感、華のあるチームに贈られるそうです。審査員の皆様！ありがとうございます。しかし、私たちはこの名誉ある賞の受賞を知らずに帰路につきました。同日のスケジュールをご紹介します。

13:00 学校集合	13:30 着付け開始	15:00 着付け終了	15:30 お踊り練習	18:00 会場集合	18:30 へそ祭り 開始	19:45 へそ祭り 終了	雨が本降り 解禁	学生 寮で着替え	解散 お疲れ様で した	8月1日 授賞を知 る！！
---------------	----------------	----------------	----------------	---------------	---------------------	---------------------	-------------	-------------	-------------------	---------------------



ハーアー まんなか まんなかの どまんなかヨ おらがふらので 見せたいものは 蝶夷のまんなかの 出べそ石 イイジャナイカ イイジャナイカ イイジャナイカ

8月 学校祭（20日） テーマ「看心祭」

学校祭実行委員会副委員長 荻戸 裕子

今年の学校祭は、雨にもかかわらず沢山の地域の皆様に足を運んでいただき、市内の事業関係機関の皆様のご協力・ご支援もあり、無事に成功することができました。ここからお礼申し上げます。今回の一般公開では地域の皆様との看護体験やフリーマーケットなどの交流を通じ沢山の笑顔をいただき、とても嬉しく感じています。今後も地域に密着した看護学校の看護学生として、看護のこころを地域住民に皆さんに伝え、感心をもってもらえるように努力したいと思います。



看護体験コーナー



わたし看護師になりました！ 血圧測定 技術は合格 体調はいかがですか？ 手洗いはできたかな？



高齢者体験の感想（60代女性）
「体が重く、歩きづらく、目も全体が白っぽく見えて想像以上だわ・・・」



模擬店 ヨーヨー釣りが大人気！！ フリーマーケット 地域の皆様！ご協力ありがとうございます。ほぼ完売。



メニュー：かき氷 やきそば フランクフルト やきとり
炭火で焼いた「やきそば」、「やきとり」は例年どおり。★★★

雨の中、市民の皆様、来校
ありがとうございます。

今後の予定 8月～12月

□ 8月	27日（木） 第2回就職説明会
□ 9月	29日（月）～3年生実習4クール
□ 10月	□ 11月 7日（月）～1年生基礎実習Ⅰ
□ 11月	9日（金） ことぶき大学（1・2年生）訪問 15日（火）16日（水）3年生 ケーススタディ発表会
□ 12月	28日（月）～3年生統合実習 20日（火）～22日（木） 3年生研修旅行（東京） 東京大学医学部標本室見学
□ 1月	20日（木）21日（金）1年生 看護技術発表まとめ



編集雄記：3月丸学校長退職後、4月に第6代校長、「看心ふらの」の編集長に就任しました澤田でございます。どうぞよろしくお願い致します。今後、年に3回程度を目標に学生の皆さんの学校生活、学校行事をお伝えします。